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8. StuPa-Sitzung der XXXII. Legislatur am 19.10.2022 
 

Anwesende Abgeordnete: (17) [21] 
 
Campusgrün: Paul Bonte, Greta Herzig, Anne Hochmuth, Mara Weinert, Julian Niclas, 
Dominic Andres, Hauke Engelhardt 
 
ViaFrankfurt: Pola Ostałowska, Monika Bittner, Jost Flügel, Roksana Inga Rybicka 
 
Jusos: Dario Schramm 
 
SDS: Evan Bermel 
 
Liberaler Campus: Justus Krimphove 
 
Fraktionslose: Noura Najib, Daniel Kötz, Jonathan Härle 
 
 
Entschuldigt fehlende Abgeordnete: (2)  
 
Denis Vtorushin, Kasimir Genter 
 
Unentschuldigt fehlende Abgeordnete: (2) 
 
Justus Löwe, Nicolas Burgmeier 
 
Anwesende AStA-Referent*innen: (4) [11] 
 
Lidia Dąbrowska, Sophie Franz, Hannah Jerger, Lara Sophie Bayer 
 
Anwesende Fachschaftsräte (FSR): (XX) 
 
FSR Jura 
Felix Brieske 
 
FSR Wiwi 
Victoria Grenz (Online) 
 
Weitere Gäst*innen: (XX) 
 
Paul Moser, Laura Noethe, Tim-Julian Bengs, Marc Alexander Birke, Annabel Buschhorn, Paul 
Hendrik Himmel, Norina Voogt 
 
Tagungsort: AM 233 
 
Sitzungsbeginn: 16:45 Uhr  
 
Sitzungsende:  20:04 Uhr 



Studierendenparlament Europa-Universität Viadrina  8. Sitzung  19.10.2022 
32. Legislatur. 
 

2 
 

 
Protokollant*in: Hauke Engelhardt 
 
 
Die Tagesordnung entspricht der Einladung. 
 
Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wie folgt: 

 

 

 

Präsidium des Studierendenparlaments der XXXII. Legislatur 
Studierendenparlam ent der Europa- Universitä t Viadrina  Frankfurt ( Oder)  

 c/o AStA • Große Scharrnstraße 59 • 15230 Frankfurt (Oder) • E-Mail: stupa@europa-uni.de 
 

Einladung zur 8. Sitzung des Studierendenparlam ents der 

XXXII. Legisla tur 

Das Präsidium des Studierendenparlaments der Europa-Universität Viadrina 
Frankfurt (Oder) beruft hiermit gemäß Artikel 12 Absatz 1 der Satzung der 
Studierendenschaft und §§ 1, 8, 10 Absatz 1 der Geschäftsordnung des 
Studierendenparlaments, das Studierendenparlament der XXXII. Legislatur zur 8. 
Sitzung ein.  

ZEIT UND ORT:  

- Mittwoch, den 19.10.2022 um 16:30 Uhr s.t. 
- Raum: AM 233 und online  

 

TAGESORDNUNG: 

TOP  Uhrzeit  Beratungsgegenstand  Antragsteller:in/  

Berichtersta tter:in  

1 16:30 Eröffnung   

 

Präsidium   
  
  

1.1  Feststellung der Beschlussfähigkeit  
1.2  Annahme der Tagesordnung  
1.3  Abstimmung des Protokolls der 7. 

Sitzung 
1.4  Bericht des Präsidiums 
       
2  Fragestunde für Studierende  Präsidium   
    

3  Projektantrag Rechtsextrem ism us 

und Justiz 

Kritische Jurist* innen 

Viadrina  

    
4  Einbeziehung Sachkundiger 

Studierender in Ausschüsse 

 

4.1  Norina Voogt (NA) Fraktion Campusgrün 
4.2  Paul Philipp Moser (RA) Fraktion Campusgrün 
    
5  Ausschreibung der freien Plä tze in der 

Wahlkom m ission 
Präsidium  

    
6  Ausschreibung der freien Plä tze in der 

Wahlprüfungskom m ission  
Präsidium  
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1. Eröffnung 
 
Dominic eröffnet die Sitzung um 16:45 Uhr. 
 
 
 

 

 

    
7  Wahl der Mitglieder des 

Verwaltungsra tes des 

Studentenwerks Frankfurt ( Oder)  

Präsidium  

    
8  Berichte  

8.1   Fachschaftsräte  Mitglieder der FSR  
8.2   AStA Referent:innen des 

AStA  
8.3   Senat  stud. Senator:innen  
8.4   Fakultätsräte  stud. Mitglieder der 

Fakultätsräte  
8.5  Ausschüsse Vorsitzende der 

Ausschüsse 
    
9  Sitzungska lender für das 

Wintersem ester 
Präsidium   

       
10  Sonstiges  Präsidium   

 

Frankfurt (Oder), den 14.10.2022 

 

 

gez. Dominic Andres 

Präsident des Studierendenparlaments 
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1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Es sind 17 Abgeordnete anwesend. Das Studierendenparlament ist damit beschlussfähig. 
 
 
1.2 Annahme der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird, wie vorliegend, einstimmig angenommen. (17/0/0) 
 
Abstimmung über Hauke als Protokollant und Protokollohn (17/0/0) 
 
 
1.3 Abstimmung des Protokolls der 7. Sitzung 
 
Das Protokoll der 7. Sitzung vom 26.09.2022 wird angenommen. (17/0/0) 
 
 
1.4 Bericht des Präsidiums 
 
 
2 Fragestunde für Studierende 
 
 
3 Projektantrag Kritische Juristinnen 
 
Dominic verlässt Raum und hat Sitzungsleitung um 16:54 Uhr an Monika abgegeben. 
Annabell stellt den Antrag vor. (Ringvorlesung, Rechtsextremismus in der Justiz, Honorare, 
Marketing, Verpflegung etc.) 
Frage Paul: Werbungskosten Social Madia: Geld an Meta/Facebook. Wie verhindern? 
Annabell: Initiative wird sich möglicherweise auflösen, weil Mitglieder in höheren Semestern 
sind. Keine Idee dazu. 
Greta: Welche Kosten werden Studentische Projektförderung decken? 
Annabell: Jeweils für alle Punkte ein Teil der Förderung. 
Monika: Nicht verwendetes zurück? 
Annabel: Genau.  
Pola: Warum müsst ihr Professoren Honorare zahlen? Bei Veranstaltungen anderer 
Initiativen bekommen Professoren keine Honorare. 
Annabell: Ganz bewusst, wichtig, weil nicht alle Dozierenden viel Geld verdienen. 
Honorieren, dass sie extra nach Frankfurt (Oder) kommen. 
Pola: Machen damit auch Werbung für sich. 
Dario: 240€ durchschnittlich für Referenten ist unterdurchschnittlich und m.E. in Ordnung. 
Abstimmung (16/0/0) 
Dominic übernimmt nach Abstimmung um 17:03 Uhr wieder die Sitzungsleitung. 
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4 Einbeziehung in Rechts- bzw. Nachhaltigkeitsausschuss von Norina Voogt (NA) und Paul 
Moser (RA) 
 
Norina stellt sich vor: vertritt Students for Climate Justice (SFCJ). Sie will sich besser mit 
HoPo vernetzen und durch Mitgliedschaft im NA besser mit StuPa zu koordinieren und 
Sichtbarkeit herzustellen. 
Greta: Was erhoffst du dir als Input für NA? 
Norina: Schwierig, weil SFCJ sehr viel in der Stadt machen. Uni soll nachhaltiger werden. 
Schnittstelle zwischen NA und SFCJ als Initiative und den Projekten in der Stadt. 
Evan: Bündnis zwischen Mitarbeitern des  ÖPNV und Studentsichen Hilfskräfte für weitern 
Ausbau des ÖPNV zusammen mit Studierenschaft vorstellbar? 
Norina: Innerhalb der Initiative noch nicht besprochen, aber in Zusammenarbeit mit NA 
vorstellbar. 
Abstimmung Norina (13/0/4) 
 
Paul stellt sich vor: Studiere Jura im 3. Semester. Für mich ist Rechtsausschuss dazu da ganz 
bestimmte Probleme zu klären, wobei nur Richtlinien der Studierenschaft maßgeblich sind. 
Jost: Was qualifiziert dich? 
Paul: Ich lese mich gerne in Dinge ein und habe Spaß mich in juristische Themen 
einzuarbeiten.  
Antrag Paul (12/3/2) 
 
5 Wahlkommission 
Kandidat hat Antrag zurückgezogen. 
Erneute Ausschreibung zum nächstmöglichen Termin: (17/0/0) 
 
6 Wahlprüfungskommission 
Keine Bewerbung. 
Erneute Ausschreibung: (17/0/0) 
 
7 Verwaltungsrat (Laura und Tim) 
Laura stellt sich vor: 7. Semester Jura. Sie lebt seit 3 Jahren in einer Wohnung des 
Studentenwerks. Probleme aufgefallen auch bei anderen Studierenden. Möglichkeit 
Lösungen zu finden. 
Julian: Ideen für besseres Angebot der Mensa? 
Laura: Intensives Gespräch mit breiter Masse der Studierenden. Nicht für sich alleine 
sprechen. Zu spezielle Essen. Eher einfache Gerichte. 
Greta: Einige Probleme mit SW. Was ist zu priorisieren? 
Laura: Aktuell Mensa am drängendsten. Ebenfalls Erhöhung der Energiepreise. Mögliche 
Entlastungen für Studierende.  
Greta: Es wird auch Entscheidungen nicht zugunsten der Studierenden geben. Wie wirst du 
schlechte Entscheidungen kommunizieren? 
Laura: Immer Kompromisse. Versuche immer da Bestmögliche durchzubringen. 
Studierenden erklären, dass Kompromiss gut ist. 
Evan: Mittlerweile in Uni Cottbus 18 Uhr Öffnungszeiten. Auch hier? 
Laura: Wenn Studierende das wünschen, dann ja. Ich bin für Studierende nicht meine 
Meinung dort. 
Monika: 2 Jahre Amtszeit. Passt das für dich? 
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Laura: Ich werde mind. Bis 2024 hier, deswegen kein Problem. 
Pola: Wie willst du die Wünsche der Studierenden ermitteln. 
Laura: Persönlich fragen, sowie mit AStA und StuPa zur Erfassung der Daten 
zusammenarbeiten. 
 
Tim stellt sich vor: Jura 7. Semester. Mich interessiert v.a. Thema BAföG. Ich möchte 
studentische Stimme vor Ort sein. 
Julian: Bietet Mensa zu viel Fleisch an?  
Tim: Mich stört hohes Angebot an Mensa Spezial und Mensa Premium, dass v.a. Fleisch ist. 
Mich stören eher höhere Preise für diese Gerichte. 
 
Wahlgang: Laura (16/1/0) Tim (13/2/2) 
 
8 Berichte 
 
8.1 FSRs 
 
Jura 
Bericht im Zeichen der Erstiwoche. Erstitüten. Events und Veranstaltungen. Awareness. 
Workshop des AStA Awareness. WhatsApp Gruppe, Instagram für Erstis. Plan für hohe 
Präsenz und Erreichbarkeit: Für kleinere und höhere Semester. Von Alkohol-Image der 
Erstiwoche wegkommen. Daher auch Veranstaltungen ohne Alkohol-Bezug. Noch nie so viele 
Veranstaltungen in der Erstiwoche.  
Sehr viele Fragen zurzeit. Ersti-Armbändchen Prozess war voller Erfolg. Barhopping mit 300 
Anmeldungen und 450 Teilnehmenden. 
Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit mit Ausnahme des AStA, weil der Bericht hier ein 
Thema der Awareness betrifft. 
GO-Antrag ohne Gegenrede angenommen. 
Dominic stellt die Öffentlichkeit der Sitzung um 18:17 wieder her. 
10 Minuten Pause bis 18:27 (Keine Gegenrede) 
Erstifahrt: Trennung in Frauen und Männerbungalows. Grillen, Werwolf, Tanzen: Gruppe von 
Ravern, Lagerfeuer, Ein Coronafall von einer Gruppenleiterin, Alle Teilnehmer über Fall 
informiert. Alle blieben. Seminare über Jura und WiWi Studium. Volleyball und Frisbee.  
FSR United wurde wiederbelebt: Gemeinsame Koordination aller FSRs. 
Wir erachten PAL (Peer assisted Learning) für sehr gut. Leider wurde Fördertopf dafür 
eingestellt. Unmut über gelöschte Strafrecht GK Kurse auf Moodle.  
Frage Greta: Erstiwoche, Wie war die Auslastung der parallel stattfindenden 
Veranstaltungen? 
Felix: Kann ich nicht beantworten. Habe dazu keine Informationen. 
 
 
WiWi 
Victoria: WhatsApp-Gruppe (Gut genutzt), Erstitüten 200 Stück, Vorstellung bei 
unterschiedlichen Events. Zusammenarbeit bei anderen FSRs bei gemeinsamen 
Veranstaltungen der Erstiwoche. Stadtrallye. Wichtig: Auch alkoholfreie Veranstaltungen 
angeboten. Gute Resonanz auf Instagram. Initiativenmarkt. Nachbereitungssitzung. FSRs 
United Sitzung. Informationen sammeln für zukünftige FSRs. Brunch, Einführung 
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Sprachenzentrum, Career Center, Karaoke im Fforst: Der Ansturm war so groß, dass die 
vegetarischen Würstchen nach Dreiviertelstunde leer waren. 
 
8.2 AStA  
 
Bericht des AStA-Referats Vorsitz 
Treffen zu Situation im Iran. 49€ Ticket. Terminanfrage beim Sprachenzentrum. Kontakt mit 
Dezernat I zur Rückerstattung 9€ Ticket. Veranstaltung: How to Veranstaltungen. Bereitet 
Übergabe an Nachfolger:in vor. 
 
Bericht des AStA-Referats Verwaltung  
Pressekonferenz der Uni zum Semesterbeginn. Fokus auf Thema Mobilität. Verweis auf 
Brandstuve Forderung auf 29€ Ticket für Studierende. Semester Opening Party und 
Podiumsdiskussion angekündigt. AStA Shop wiedereröffnet. Zugangsdaten. Arbeitsvertrag 
für Denis. AStA-Bürozugänge für Präsidiumsmitglieder. Austausch mit Falken Frankfurt 
(Oder) 
 
Bericht des AStA-Referats HoPo Innen  
Vorstellungsrunde Erstiwoche organisiert. Schulung für Awareness Team. Auswertung 
Umfrage Sprachenzentrum. Infomarkt als AStA anwesend. Planung und Durchführung des 
Initiativenmarkts.  
Dominic: Anmerkung zu Website Bilder und Ausschreibungen nicht aktuell. Bitte regeln bis 
nächste Woche. 
Lara: Peer hat das auf dem Schirm. 
Paul: Betrifft auch Initiativenauflistung auf der Website. 
 
Bericht des AStA-Referats HoPo Außen  
Landeskonferenz der Brandstuve. Angebot des VBB weiterhin für 200€ (Keine 
Preissteigerung) das Semticket zu erhalten. Forderung nach 29€ Ticket oder 365€ Ticket für 
Studierende. Forderung allgemein für mehr Förderung durch das Land Brandenburg. 
Preissteigerung des Studentenwerks. Möglichkeit, dass Land BB die Differenz der 
Preissteigerung zahlt? Schade, dass zwischen Studis und SW Kampfmentalität entsteht. SW 
können nichts für die Preissteigerung, sondern müssen dies tun um kostendeckend arbeiten 
zu können. Mit Dominic beim Essen zu Ehren der Preisträger:innen des Viadrina Preises. 
Negativ: Begrüßung für Internationale und Erstis Raumaufteilung und Hinweise nicht gut. 
 
Fragen/Anmerkungen:  
Paul: In E-Mail stand, dass Verträge ausgearbeitet werden. Wie ändert sich Position, wenn 
49€ bundesweit kommt? 
Sophie: Frage an Studierendenschaft: Was würdet ihr wollen. Welches Angebot wollt ihr. 
Paul: Bis wann muss StuPa das Angebot angenommen werden? 
Sofia: Dieses Jahr wurde Vertrag erst im Januar unterschrieben. Zeit wäre wohl da. 
Jost: Ist es absehbar, wie lange Vertrag gelten soll. 
Sophie: Für 2 Semester. 
 
Bericht des AStA-Referats Kultur 
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Lidia: In letzter Zeit war ich mit der Vorbereitung der Semester Opening Party im Stuck 
beschäftigt. Integrationsspiel bei der Party. Jeder bekommt Memory Karte und soll andere 
mit gleichem Motiv treffen. 
Treffen mit Gabriela (AStA Internationales). Wollen Dokumentationsfilm über junge 
Aktivist:innen zeigen. 
Treffen mit Abteilung für Presse und Öffentlichkeitsarbeit. Neues Konzept Sommerfest. Am 
Graduation Day anstatt am Viadrina Day. Treffen mit Elsa, geplante 
Kooperationsveranstaltung.  
 
Bericht des AStA-Referats Gleichstellung & Soziales  
Hannah: Vernetzungstreffen im Kukuryku. Organisation des Finanzierungsmarktes. 
Vorbereitung des Drag-Abends voraussichtlich im Januar. Auswertung Umfrage 
Sprachenzentrum. AStA bei Vorstellung vorgestellt.  
 
Bericht des AStA-Referats Internationales 
Gabriela war abwesend & hat keinen Bericht vorgelegt. 
 
Bericht des AStA-Referats Antirassismus  
Mohammad: Wenig zu tun. Den AStA erklärt bei Info- und Initiativenmarkt.  
 
Bericht des AStA-Referats Sport  
Nasiba: Anfang Oktober eingearbeitet. Shop mit Denis aufgeräumt und Bestand geprüft.  
 
Bericht des AStA-Referats Öffentlichkeitsarbeit & Design 
Arina: Erstitüten packen. Info- und Initiativenmarkt. Plakat für Finanzierungsmarkt wird 
gerade erstellt. 
 
8.3 Senat und Fakultäträte 
 
Senat: 
Hat nicht getagt. 
 
FakRat Jura: 
Dominic berichtet. Neuer Prof. Enrico Peuker begrüßt. PD Neumann begrüßt. Neue 
PrüfOrdnung für Bachelor Jura. Prüfungsausschüsse neu besetzt.  
Pola: Habt ihr neuen Studiengang Master Governance of Organistions besprochen? 
Dominic: Nein. 
 
8.4 Ausschüsse des StuPas 
 
Hopo-Ausschuss 
Für die Klausurtagung gibt es 2 Gruppen: Orga und Planung. Anreiserouten von Berlin und 
Frankfurt nach Cottbus. Freitag lockerer. Essen gehen. Samstag ist Haupttag: 2 Teile 
Workshops zu Satzungen, RL & Ordnungen. Ideen für Arbeit im StuPa. Sonntag Abreise. 
Pola: Bereiterklärung zu Fahren. 
Jost: Ich ebenfalls. 
 
10-minütige Pause. 
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9 Sitzungskalender 
 
Das Präsidium schlägt den folgenden Termin vor: 
Und auch den Vorschlag für einen wiederkehrenden Termin für die gesamte Vorlesungszeit.  
 
Abstimmung: Wechselnd Mittwoch und Donnerstag 18 Uhr, 14-tätig: (11/0/0) 
Präsidium arbeitet Details aus und gibt Bericht und fragt nach Widerrede. 
 
Nächste Sitzung am: 01.11.2022 
 
 
10 Sonstiges 
 
Lara: Wahl der weiteren FSR KuWi Mitglieder. Es ist Funktionsfähigkeit des FSR KuWi zurzeit 
nicht vollständig gegeben. Frage, ob der Rechtsausschuss sich damit befassen könnte, 
Ladung am besten zu Montag, den 24.10.2022. 
Dominic: Hatte Gespräch mit Wahlleitung. Normalerweise FSRs in Sommer und Winter 
gewählt jeweils zur Hälfte. Zurzeit kann Kevin den FSR nicht funktionell führen. In 
Winterwahl sollen nach Kevins Ansicht alle Positionen neu gewählt werden.  
 
Dominic schließt die Sitzung um 20:04 Uhr. 


